

## Éxito de Doha, en manos de países en desarrollo: Schwab (El Financiero 06/03/08)

Éxito de Doha, en manos de países en desarrollo: Schwab (El Financiero 06/03/08)(Reuters) Jueves, 6 de marzo de 2008 EU, listo para recortar subsidios agrícolas. Susan Schwab. (Foto: Bloomberg) WASHINGTON, DC, 5 de marzo.- Aún hay una "buena opción" de alcanzar un nuevo pacto de comercio global este año, pero sólo será posible si los principales países en desarrollo, como la India y Brasil, abren sus mercados a un mayor número de bienes externos, dijo hoy la representante comercial de Estados Unidos, Susan Schwab. "La Ronda de Doha se resume al preguntarse qué aporte estarán dispuestos a dar los mercados emergentes y los países con un desarrollo avanzado para apoyar el sistema de comercio global. "Me estoy refiriendo a la India, Brasil y Suráfrica", y a otros como China, Argentina e Indonesia. Afirmó que Estados Unidos está listo para realizar una "reducción drástica de sus subsidios agrícolas" y rebajar sus propias barreras comerciales. Schwab aclaró que EU sólo podrá hacer tales concesiones si los países con un desarrollo avanzado ofrecen recortes arancelarios significativos que impliquen la apertura de sus mercados a un mayor número de importaciones. Pese a que hay problemas con los recién propuestos textos para abrir los mercados agrícola, manufacturero y de servicios a más comercio mundial, aún es posible lograr un acuerdo global en 2008, dijo. "Hay algunos resultados potenciales que podrían ser un valor agregado significativo para la economía global. Pero también hay otros posibles resultados de los que todos deberíamos alejarnos." Encuentro ministerial Tras más de seis años de negociaciones, los países centran sus esperanzas en un encuentro ministerial que se realizaría en marzo o abril, y que podría establecer los parámetros para un posible pacto a finales de 2008. Sin embargo, algunos analistas creen que las diferencias siguen siendo demasiado amplias como para lograr un acuerdo antes de que George W. Bush finalice su mandato, en enero de 2009. Además, el comercio se ha convertido en un tema controversial dentro de la carrera presidencial estadounidense, con los precandidatos demócratas Barack Obama y Hillary Clinton solicitando la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.